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2009年9月27日，建业主场与上海
申花的比赛中，奥利萨德贝下半场的头
球攻门，让河南建业一扫两个赛季三个
0︰2 输给对方的窝囊，帮助建业 2︰0
完胜上海申花。就是那场战役的第 75
分钟，奥贝被申花队成亮一脚踢伤，就
此歇了整整半年。2010年7月18日，又
是申花，让奥贝完成了复活。在这场最
终战成 3︰3 的火爆对抗中，奥贝攻进
一球，帮助建业客场艰难收获一分。

去年的中超联赛，奥贝一人就打入
10个进球，是建业的最佳射手。在他受
伤不能比赛的日子里，巴西外援内托犹
如断线的风筝。由于进攻不利，河南建
业队的排名也从第一下降到第三。在

亚冠联赛中，奥贝的缺阵也让建业队失
去最强大的武器，最终只能早早出局。

2010年4月23日，建业在主场对阵
国安，奥贝终于复出，尽管他的状态还
没有恢复到最佳，但重回赛场的他对河
南队中前场的带动作用依然明显。经
过一个月的世界杯间歇期，中超第 12
轮建业主场迎战金德，奥贝和内托再度
联袂出演，虽然奥贝没有直接进球，但
内托获得的点球，正是源于他的妙传。

前天晚上与申花的强强对话中，奥
贝继续出现在首发阵容中。上半场建
业以 0︰2 落后，奥贝的表现也不尽如
人意。然而下半场，随着张璐的进球，
建业队终于猛醒，第 63分钟，徐洋左脚

传中，后点守候的奥贝左脚垫射破门，
建业顽强将比分扳成 2︰2。这个价值
连城的进球，比起去年奥贝风光无限来
说，更具有深刻的含义，复出后的第一
个进球，就在“仇人”申花队身上实现。

赛后，奥贝像孩子似的和内托开起
了玩笑，而主帅与唐尧东也对奥贝的进
球给予极高的评价：“不容易啊，能进球
确实不容易，但愿这是个美好的开始。”
巴西外援内托同样为奥贝感到高兴：

“就像我进球一样，我的心情无法形容，
去年在上海队身上受伤，今年又在上海
队身上进球，这也许就是命中注定
吧。”

本报记者 刘超峰 文 李焱 图

中超第13轮最佳
张璐世界波入围

本报讯（记者
刘超峰）在中超第
13 轮比赛中，由于
建业客战上海滩的
优异表现，由新浪
网体育频道等媒体
评出的中超最佳
中，建业入围多个
奖项。

本轮申花与建业之战，比赛持续激
烈对抗、进程跌宕起伏，更有漂亮的入
球点缀，张璐那一脚极富想象力的入球
尤其关键，吹响了建业的反扑号角，也
是比赛精彩的浓缩。这粒漂亮的进球，

当选本轮最佳进球更是实至名归。
除了这粒最佳进球之外，有着“小

梅西”之称的小将徐洋也有不俗表现，
徐洋在本轮比赛中左路多次上演突破
好戏，先是助攻奥利萨德贝将比分追为
2︰2 平，在申花再度领先后，徐洋接外

援内托的传球，突
入禁区冷静施射，
帮助建业幸运战平
上海申花，凭借在
本轮的出色表现，
徐洋入选本轮最佳
阵容。

另外在与申花
的比赛中，队长陆峰上半场受伤下场，
他的伤势引起球迷的高度关注。据建
业队医孙国立向记者介绍，陆峰的伤病
应该问题不大，恢复两三天之后有望痊
愈，本周与杭州绿城的较量，陆峰披挂
上阵应该问题不大。

把亿万国人
带入世界杯

国家体育总局足球运动管理中心主任韦迪 19
日接受新华社记者专访时称，如果中国能够成功申
办2026年世界杯，那么中国给世界杯作出的最大贡
献就是把十多亿中国人带入了世界杯，这将对世界
杯乃至整个世界都会产生极大的影响。

在考察完南非世界杯后，韦迪发表了建议国家
申办2026年世界杯的观点，一石激起千层浪。围绕
中国申办世界杯，反对的声音主要集中在五点：能否
盈利？能否提高民心、自信？到底有多少中国人对
足球有认同感？能否赢得国际组织的支持？中国足
球能否有脱胎换骨的变化？

即便如此，韦迪还是坚持了自己的观点，那么究
竟是什么原因让韦迪产生了从接手足管中心初时的

“中国早晚要承办世界杯”到如今“建议申办2026年
世界杯”的明显转变？

显然，南非世界杯对这一转变起到了推波助澜
的作用。韦迪认为，第一，南非举办这届世界杯极大
地提升了南非以及非洲的国际影响力；第二，足球是
一个国家软实力的组成部分，而世界杯则更凸显了
一个国家的软实力。南非世界杯开幕式有 20 多个
国家元首参加，显示出了世界杯特殊的影响力；第
三，世界杯拉动了南非的 GDP，目前的统计数据是
0.5％，对当地经济起到推动作用；第四，促进南非国
内空前团结，进一步促进了国内不同人种的融合；第
五，世界杯不仅对国家有帮助，对足球更有帮助，正
因为筹备和举办世界杯，南非足球有了质的变化。
此前南非职业联赛假赌黑盛行，正因为申办了世界
杯，政府意识到问题的严重性，治理了假赌黑的问
题，实行了管办分离的体制，使得南非职业联盟成为
国际上少有的几个盈利的职业足球联盟，也是国际
足联下一步要向各国推荐的一种模式；第六，韩日能
打入 16 强，坚定了我们搞好中国足球的信心，毕竟
我们同属一个大文化背景，同属一个人种。“他们行
咱们怎么不行，把自己的事情抓好不就行吗？”

韦迪表示，以中国人的聪明才智，在世界杯这样
特殊的舞台上肯定不会赔本赚吆喝，南非世界杯的
商机已经让诸如英利这样的中国企业取得了很好的
曝光率。而如果在中国举办世界杯，中国企业乃至
国际企业一定不会放过中国这个巨大的市场。

至于国际足联的支持，韦迪说，此前国际足联就
非常希望中国办世界杯，只是我们没有接过“橄榄
枝”。国际足联有 24 个执委，只要我们做好一定比
例的执委的工作，那么获得世界杯承办权就不是难
事。更何况中国目前的影响力越来越大、话语权越
来越重，中国承办一届世界杯成为大势所趋。

当然，韦迪坦承，提高中国足球水平也确实是中
国申办世界杯的一个难点，至于其他方面，只要国家
想办了，就都不是难事。

尽管难度不小，但韦迪还是表示出提高中国足
球水平的信心。“如果说 16 年后中国足球还没有大
的变化的话，我们全都是废物了，中国足球（的提高）
今后也别想了。南非的经验说明了申办和筹办过程
都会有力推动当地足球水平，毕竟南非国家队水平
在申办前和现在差得很大。所以有些人说先练好内
功再提申办，这是一种没有自信的表现，我们恰恰应
该通过这个举动（申办）来推动中国足球水平的提
高。”

韦迪期待中国尽早启动申办世界杯的相关工
作，毕竟中国现在能申办的最早的一届已经是2026
年了，而且申办一届未必就能成功，而如果再申办一
届那就是 2030 年（20 年后的事情）了。“邓小平同志
曾表示，对于中国社会发展而言，20 年是一个巨大
的阶段。谁敢想20年后中国会发展到什么样子，如
果对20年后的世界杯我们都不敢想的话，那不就等
于放弃？出于对自己事业、国家的信心，我们也应该
现在坚定地提出申办。中国现在成功举办了奥运
会、世博会，下一步总归还要办一些对世界有影响的
事情，那么世界杯实际上是一个选择。”

韦迪坦承，正在通过诸如媒体等多种渠道向中
央领导反映申办的意愿，希望能够引起政府的重
视。而作为一个铺垫和经验积累，韦迪建议中国首
先申办2015年的U-20世青赛。

新华社记者 公兵郑道锦

韦
迪 新华社西宁7月19日体育专电（记者 姜辰蓉）19 日，第

九届环青海湖国际公路自行车赛进入最长赛段的争夺。前
两天缺少点运气的伊朗大不里士石化队，今日终于“发威”，3
号葛尔德在最后时分冲出，勇夺赛段冠军。而克罗地亚选手
拉德斯拉夫以总积分优势保有黄色领骑衫。

环湖赛第三赛段，全长 173.3 公里，前 40 公里路段相对
平缓，中间60公里设有一个一级爬坡点和一个特级爬坡点，
随后则有长达40公里的下坡路段。赛段全程由循化县经平
安至西宁，其间，选手们不仅需要翻越两座山，还要从一侧峭
壁林立、一侧河水湍急的峡谷中穿出。这一赛段最高海拔
3302 米，海拔落差近 1200 米。第三赛段不仅考验选手的爬
坡能力和下坡技术，长距离对选手的体力也提出挑战。

第三日的比赛开始不久就形成了 21 人的第一团队，在
爬坡阶段，第一集团将领先优势不断扩大，一度与第二集团
拉开 3分 51秒的差距。但是，在下坡阶段，原先形成的零星
组合不断聚集，重组大团后，齐心协力追赶领骑集团，趁机将
差距缩小至1分左右。

在离终点最后 3 公里处，葛尔德凭借良好的冲刺能力，
成功超出，以 4 小时 13 分 32 秒的成绩夺得赛段冠军。葛尔
德也穿上象征亚洲最佳的蓝衫和代表“爬坡王”的红色圆点
衫。31岁的克罗地亚选手拉德斯拉夫则以总积分优势保住
黄色领骑衫，同时还获得代表“冲刺第一”的绿衫。

河南棒球队 失利中成长
本报讯（记者 陈凯）受到暴雨影响，原定于昨日进行

的 2010 年全国棒球联赛郑州赛区河南吉象队与广东猎
豹队的最后一场比赛被迫取消，两队之间的第三场较量
将择日进行。在已经结束的两队两场较量中，河南队先
后以2︰15和1︰5负于对手。

作为首次参加全国棒球联赛的球队，河南棒球队在
已经结束的 5 场联赛中还未尝胜绩。尽管如此，由大批
年轻队员组成的河南队并没有自暴自弃，相反小将们凭
借自己的努力正在逐渐重拾信心。广东队获得了第十一
届全运会棒球比赛的冠军，面对强大的对手，年轻的河南
队在首场较量中明显处于劣势，最终以大比分落败。不
过在第二场较量中，河南队在前四局比赛中还以1︰0领
先，只是在最后阶段出现失误，被对手接连下分反败为
胜。“虽然再次输掉了比赛，但我们的队员在比赛中没有
再像以前那样经常出现慌乱。这是队员们通过联赛锻炼
不断成长的表现。”河南棒球队主教练李跃军如是说，本
周六，河南队将做客四川与四川队展开较量。对此，李跃
军满怀信心地说：“我们与对手的实力差不多，我们会全
力争胜，用胜利去进一步提高我们的信心。”

阿姆斯特朗：

我没什么可掩饰的
新华社巴黎7月18日体育专电（记者 李学梅）

环法“七冠王”阿姆斯特朗18日再次对兴奋剂传闻
做出回应，他表示，自己一身清白，没有任何事情
需要掩饰。

在 2010年环法开赛之前，阿姆斯特朗昔日队
友兰迪斯向相关自行车和反兴奋剂机构发出电
邮，承认在职业生涯中使用过各种违禁药物，他还
揭发了几十名偷吃禁药的自行车运动员，其中也
包括阿姆斯特朗。兰迪斯还暗示，一些车队的老
板、国家和国际自行车官员也都曾经参与使用违
禁药物。对此，阿姆斯特朗在接受法国电视2台采
访时不无讽刺地说，“弗洛德（兰迪斯）与我的说法
不同，因为他总是在变”。

除兰迪斯外，阿姆斯特朗昔日对头、曾经勇夺
三届环法冠军的名将莱蒙德将作为证人出庭作
证，“我们将有机会说出真相，我希望格里格能这
样做，因为只有这样他才能重获清白，至于我本
人，我没什么可隐瞒的。”阿姆斯特朗说。

自 2009年复出以来，阿姆斯特朗就与厄运如
影随形，先是在当年的环法赛中被曝与队友孔塔
多不和，后转投美国无线电屋车队成为核心，又被
昔日队友兰迪斯指控曾服用禁药。目前，他以 39
分44秒的差距排在总成绩榜的第38名，距离环法

“八冠王”的梦想越来越远。
下图：阿姆斯特朗在比赛中。 新华社发 环法双雄高山论剑

法国车手梦圆巅峰
新华社巴黎7月18日体育专电（记者 李学梅）在经过几个相对平缓的赛

段后，2010年环法自行车赛 18日首次进入比利牛斯山脉，经过 5个小时左右
的翻山越岭，AG2R车队的东道主选手里布隆率先冲过终点，获得赛段冠军。
丹麦萨克索银行车队的卢森堡小将施莱克则与阿斯塔纳车队的卫冕冠军孔塔
多上演了一幕追逐大战，最终成功保住了黄色领骑衫。

当天比赛的起点为雷韦尔，终点是阿克斯莱泰尔姆，后者以险峻的峰峦和
美丽的冷杉闻名于世，但对于 175名车手来说，它却不啻于一道难过的“鬼门
关”。该赛段仅设两个爬坡点，然而一个是 1 级爬坡点，一个是 HC 级（最高
级）爬坡点，对车手的体力构成了严峻的挑战。

比赛开始后，12名车手迅速冲出大部队形成领骑集团，不过随着3名车手
的掉队，小分队的人数减为9人。他们一路狂飙，在70公里处时已经与大队人
马拉开10分10秒的差距。但是此后愈发险峻的山地对他们的速度造成了不
小的影响，在到达帕埃山口时，双方的差距已经缩小到4分钟。此后小分队不
断有人掉队，而里布隆则逐渐确立了自己的领先优势，并率先抵达HC级爬坡
点，将排在第二位的科菲迪斯车队车手穆瓦纳尔甩出40多秒。此后法国车手
更是一鼓作气，他在坡度 8.2％的山地上骑行 7.8 公里，最终以 4 小时 52 分 42
秒的成绩率先撞线，勇夺赛段冠军。54秒后，拉波银行车队的俄罗斯车手门
乔夫和西班牙11人车队的老将桑切斯才先后抵达。

值得一提的是，本届环法两大夺冠热门施莱克和孔塔多也在比赛中发挥
出色，并在最后阶段并肩骑行，上演了一幕追逐大战，最终两人夹在第三集团
中冲过终点，成绩与冠军相比仅仅相差1分08秒。这一赛段结束之后，前三名
的排列没有任何变化。年轻的施莱克以 68小时 02分 30秒的成绩保留黄衫，
孔塔多以31秒的劣势位居第二，而西班牙老将桑切斯则以2分31秒的差距继
续排名第三。曾经的环法“七冠王”阿姆斯特朗与施莱克的差距越拉越大，目
前他排在第38位，与前一个赛段相比又退后了两位。

7 月 18
日，土耳其安
塔利亚举行一
年一度的橄榄
油摔跤大赛。
运动员上身赤
裸、光脚，只穿
黑色软皮裤，
从头到脚都要
涂满橄榄油。
图为选手们在
进行角逐。

新华社发

港媒：世界杯留下巨型赌灾
新华社香港7月19日体育专电（记者 沈楠）世界杯

热潮退去，留下了一种叫做“后世界杯综合征”的后遗症，
其中伤害最大的应该是“赌球后遗症”。香港媒体 19 日
报道说，南非世界杯给这里留下了巨型赌灾。骤增的赌
徒需要长时间的戒毒辅导才可能恢复正常生活。

《明报》说，南非世界杯是港人赌得最狠、输得最惨的
一届世界杯。戒赌机构在世界杯决赛月接到的求助个案
陡增六成，达到 1100 宗，而需要热线辅导的更是陡增八
成。无论单场赌注还是累计输掉的数额，都创出有统计
以来的新高。有的人每场球赛下注达到骇人的 30 万至
40万港元，累计输掉逾500万港元。

报道举了正反两方面例子来说明赌球的祸害：无数
深陷泥沼的赌徒如今在投注论坛上留下了“要赌球还是
要老婆”的沉痛忏悔；而一位经过辅导成功戒赌的业余球
员赢回了友情、爱情、生活，甚至是一项足球比赛的奖杯。

伊朗选手“发威”环湖赛悬念迭起环湖赛悬念迭起


